

Fecha: 28/11/2024 Audiencia 4.500 Vpe: \$781.784 Tirada: 1.500 Vpe pág: \$917.600 Difusión: 1.500 Vpe portada: \$917.600 Ocupación: 85,2%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD



Pág: 3

AUTORIDADES GESTIONAN LA ADQUISICIÓN DE FÁRMACOS ALTERNATIVOS

Falta de stock de medicamento obliga a postergar quimioterapias en la región

Desde el Servicio de Salud confirmaron que esta situación se debe a una escasez de Leucovorina, que es un remedio que se administra en conjunto con la quimioterapia para disminuir los efectos secundarios de los anticancerígenos y también para potenciar algunos de ellos.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Región de Coquimbo

Día a día, en el Centro de Diagnóstico Terapéutico del Hospital de La Serena se atienden cientos de habitantes provenientes de diferentes partes de la Región de Coquimbo, entre ellos, pacientes con cáncer.

No obstante, durante las últimas semanas, dichos usuarios han visto postergadas sus quimioterapias, producto de la falta de stock de Leucovorina, medicamento que se aplica para disminuir los efectos secundarios de los anticancerígenos.

Es el caso de un adulto mayor proveniente del sector rural de Combarbalá y que se atiende en la capital regional.

'Desde el comienzo del tratamiento en el CDT se le comunicó que las quimioterapias serían aproximadamente cada 15 días, todo dependiendo totalmente de la evolución del paciente con las 'quimios'. Es decir, está sujeto a un examen de sangre que si es positivo todo sigue en este mismo orden. Así fue como el día 28 de octubre tuvo su primer tratamiento, luego el día 12 de noviembre su segunda quimioterapia, y en teoría debería tener el control el día 27 de noviembre, pero se postergó la visita con la doctora que es encargada de leer sus exámenes correspondientes", relata uno de sus familiares.

Al respecto, agrega que al consultar el por qué de esta situación "tratamos de comunicarnos con los números que habíamos obtenido en este mismo proceso que se entienden de uso particular de algunas funcionarias, y nos dijeron que había un quiebre de stock a nivel nacional de un medicamento que es previo a la 'quimio', pero indispensable en el proceso del tratamiento", aseguró.

En ese sentido, lamentó esta situación, pues producto del cáncer que sufre este adulto mayor, como grupo familiar deben viajar largas distancias para su tratamiento, "cuando su vivienda actual está en Huilmo, comuna de Combarbalá. Es por esto que la organización en viajes idas y

LOS LABORATORIOS
PROVEEDORES QUE
COMERCIALIZAN ESTE
FÁRMACO A NIVEL
NACIONAL, SE ENCUENTRAN
CON PROBLEMAS DE
DISPONIBILIDAD DE STOCK
EN FORMA TEMPORAL"

MARICELLA CERDA

JEFA DEL SUBDEPARTAMENTO DE UNIDADES DE APOYO CLÍNICO DEL SERVICIO DE SALUD COQUIMBO

NOS DIJERON QUE HABÍA UN QUIEBRE DE STOCK A NIVEL NACIONAL DE UN MEDICAMENTO QUE ES PREVIO A LA 'QUIMIO', PERO INDISPENSABLE EN EL PROCESO DEL TRATAMIENTO"

FAMILIAR DE PACIENTE Con cáncer

vueltas es bastante engorroso, ya que el lugar de vivienda de mis papás es con animales y huertos que necesitan mantención", aseguró el familiar.

No obstante, esta persona no es el único afectado, ya que Diario El Día logró contactar a otros casos similares al de este paciente combarbalino.

GESTIÓN DE FÁRMACO ALTERNATIVO

Consultada por El Día, la química-farmacéutica y jefa del Subdepartamento de Unidades de Apoyo Clínico del



CEDIDA

En el CDT de La Serena se han postergado quimioterapias a causa de la falta de Leucovorina, medicamento que se utiliza para disminuir los efectos secundarios del tratamiento.

Servicio de Salud Coquimbo, Maricella Cerda, confirmó esta situación.

"Efectivamente existe una falta de stock de un medicamento, que es la Leucovorina, que no es un medicamento contra el cáncer - anticancerígeno o antineoplásico como se llama más clínicamente - y que se administra en conjunto con la quimioterapia para disminuir los efectos secundarios de los anticancerígenos y también para potenciar algunos de ellos, sobre todo en patologías digestivas. En el fondo, es como una vitamina porque es un análogo del ácido fólico, similar al que le dan, por ejemplo, a la mujer embarazada para ayudar al crecimiento de los tejidos y en el desarrollo celular", puntualizó.

En ese sentido, explica que este problema se originó por "los laboratorios proveedores que comercializan este fármaco a nivel nacional, los cuales se encuentran con problemas de disponibilidad de stock en forma temporal, lo que ha repercutido en el cumplimiento de la CENABAST para la distribución a los establecimientos de salud y, por tanto, en la falta transitoria de este producto en los hospitales", indicó.

De esta manera, desde el Servicio de Salud Coquimbo aseguran que se han hecho todas las gestiones "para que los pacientes tengan acceso a otros fármacos alternativos que cumplan con las características farmacológicas de quimioterapia".

Por su parte, el jefe de la Unidad de

Oncología del Hospital de La Serena, Dr. Javier Elorza, afirmó que mientras se soluciona este quiebre de stock, se hará un "acompañamiento" a los pacientes.

"Esto ha afectado a un grupo específico de pacientes que se atienden en el Hospital de La Serena, los cuales están identificados y como establecimiento, hemos dispuesto una estrategia de acompañamiento a partir de este jueves, por el tiempo que se mantenga la ausencia del medicamento, con la finalidad de responder sus dudas y brindar atención, en caso de que lo requieran", señaló.

En esa linea, agregó que "esperamos que los proveedores resuelvan a la brevedad este tema, para restablecer la administración del fármaco lo antes posible y cuando ello ocurra, priorizaremos su recalendarización, para asegurar la continuidad del tratamiento".